

Verantwortungsvoll mit Fläche umgehen

In Bayern werden pro Tag 13 Hektar Fläche versiegelt – so kann es nicht weitergehen! Der Versuch mit dem Volksbegehren »Betonflut eindämmen – damit Bayern Heimat bleibt« landesweite Regelungen für einen maximalen Flächenverbrauch zu finden, ist zwar zunächst gescheitert, das ändert jedoch nichts an unserer Position: »Uns Grünen ist ein verantwortungsvoller Umgang mit Fläche sehr wichtig!« Für Erlangen konkret bedeutet das eine Balance zwischen der Schaffung von ausreichend bezahlbarem Wohnraum und dem Erhalt von ökologisch wertvollen Flächen zu finden. Es geht uns um einen sinnvollen Umgang mit Fläche und nicht darum, keine Entwicklung mehr zuzulassen.

Wohnraum in Erlangen

Die Nachfrage nach bezahlbarem und zentrumsnahem Wohnraum in Erlangen ist sehr groß und wird voraussichtlich noch weiter wachsen. Wohnen nahe am Arbeitsplatz ist zudem flächensparender, als der selbe Wohnraum weit außerhalb Erlangens, da u.a. zusätzliche Flächen für die Verkehrsinfrastruktur benötigt würden. Die Versorgung der Erlanger Bürger*innen mit ausreichend bezahlbarem Wohnraum ist uns sehr wichtig. Für eine nachhaltige Planung muss der tatsächliche Bedarf überprüft und im Rahmen der vorbereitenden Untersuchung für die Zukunft neu berechnet werden.

Herausgeberin: BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Kreisverband Erlangen-Stadt
Friedrich-List-Straße 10 | 91054 Erlangen

Ökologisch wertvolle Flächen und regionale Landwirtschaft erhalten

Die Landschaft des Entwicklungsgebiets West III ist momentan geprägt von Feldern und Natur, wie dem Landschaftsschutzgebiet am Bimbachgraben. Unser Ziel ist der Erhalt dieser ökologisch wertvollen Flächen und von naturnahem Erholungsraum, daher fordern wir die Aufwertung des Bimbachgrabens zum Naturschutzgebiet. Weiterhin ist uns ein fairer Umgang mit den Landwirten wichtig, Erlangen braucht eine regionale, nachhaltige und erlebbare Landwirtschaft. Deswegen wird es mit uns keine existenzgefährdenden Maßnahmen bei den bäuerlichen Betrieben geben. Zu Enteignungen soll es nicht kommen.

Vorbereitende Untersuchung abwarten

Wir wollen die Ergebnisse der vorbereitenden Untersuchung nutzen, um eine fundierte Grundlage für Entscheidungen zu schaffen. Ob und falls ja, wo, in welchem Umfang und in welchen Schritten eine Bebauung sinnvoll ist, gilt es anschließend abzuwägen. Außerdem kann die Untersuchung endlich Planungssicherheit für die Landwirte geben. Wir möchten nicht nur eine mögliche Bebauung, sondern auch diesen Untersuchungsprozess durch eine umfängliche Bürgerbeteiligung begleiten, damit sichergestellt ist, dass wirklich ergebnisoffen untersucht wird.